

Fecha: 02-07-2024  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 20  
 Cm2: 413,1  
 VPE: \$ 3.660.470

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: ¿Podrían los demócratas reemplazar a Joe Biden en una "convención abierta"?

■ Los llamados para que el Presidente estadounidense se retire de la carrera electoral arrojan luz sobre un evento que podría ser una muestra de unidad o una guerra declarada.

POR STEFF CHÁVEZ  
 WASHINGTON

Si Joe Biden cediera a la intensa presión para abandonar la carrera de 2024, la cuestión de quién se enfrentaría a Donald Trump en su lugar probablemente se decidiría en una convención demócrata potencialmente explosiva en agosto.

Los demócratas esperaban que el evento fuera un momento para mostrar la unidad en torno a su candidato, pero después del inestable desempeño del Presidente estadounidense en el debate de la semana pasada, muchos en el partido están pidiendo que Biden se retire.

Esto es lo que podría suceder en la Convención Nacional Demócrata en Chicago el 19 de agosto si Biden se hace a un lado.

### ¿Qué es una convención abierta?

Una "convención abierta" es cuando no hay un candidato predeterminado porque ningún candidato tiene una mayoría clara de delegados.

Hay 3.937 delegados comprometidos en la Convención Nacional Demócrata (DNC, por su sigla en inglés) y se necesitan 1.976 para ganar. Biden tiene el 99% de esos delegados comprometidos. Si se



# ¿Podrían los demócratas reemplazar a Joe Biden en una "convención abierta"?

retira, éstos quedan libres de votar por el candidato que quieran.

En la primera votación, "veríamos si alguien consigue la mayoría, y si nadie consigue la mayoría, habría otra ronda", dijo Derek Muller, profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad de Notre Dame.

Después de la primera votación,

los llamados superdelegados (más de 700 figuras del partido, incluidos miembros del Congreso y gobernadores estatales) también comenzarían a votar.

Los delegados seguirían participando en votaciones sucesivas hasta que un candidato obtenga la mayoría y sea declarado ganador.

Una gran pregunta sería "cómo se desarrollaría todo ese proceso de negociación, regateo y de intentar unir a las diferentes facciones del partido a menos que surgiera algún consenso antes de la convención sobre quién debería ser el candidato alternativo", dijo Richard Pildes, profesor de derecho constitucio-

**Dada su condición de compañera de fórmula de Biden, la vicepresidenta Kamala Harris sería la favorita, a pesar de sus bajos índices de aprobación.**

nal en la Facultad de Derecho de la Universidad de Nueva York. Si el partido llegara a un consenso antes de la Convención, se podría evitar el caos.

### ¿Quién podría convertirse en el nominado?

Dada su condición de compañera de fórmula de Biden, la vicepresidenta Kamala Harris sería la favorita, a pesar de sus bajos índices de aprobación. "Supongo que la vicepresidenta Harris recibirá la mayor parte de esos votos, pero tal vez no necesariamente. Y puede que haya otros que se postulen", apuntó Muller.

¿Podría haber un golpe de estado en la convención si Biden no se retira? Esto es posible, pero extremadamente improbable.

Aunque los delegados se comprometen a votar por un candidato en la convención, "en realidad no están obligados a hacerlo por las reglas del partido", dijo Pildes. Las reglas del DNC simplemente establecen que los delegados "deberán reflejar en conciencia los sentimientos de quienes los eligieron".

Si muchos delegados se unieran para cambiar de bando a Biden, y si "todos se unieran y se diera el golpe, entonces todos en el partido lo apoyarían", afirmó Noel.